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お金の使い方を学ぶ
南吉井小学校で消費者教育
　9 月12日、5 年生が消費者教育でおこづかいゲー
ムを体験しました。授業ではすごろくゲームでの
買い物を通して、１か月間のおこづかいのやりく
りを体験しながらおこづかい帳のつけ方や商品を
考えて購入する方法を学びました。児童はお金の
上手な使い方に苦戦しながらも休み時間も夢中に
なってゲームを続けました。

観月祭の原点に返る
横河原で小さな夏祭り
　横河原地区で小さな夏祭り
が開催されました。今年から
なくなった観月祭。実は観月
祭の原点は横河原地区で子ど
もたちに向けた小さな祭りが
始まりでした。原点を振り返
り、子どもたちの夏の思い出

を作ろうと横河原地区の飲食
店を中心に開催されました。
夏祭りの最後には手持ち花火
や小さな打ち上げ花火など子
どもたちから歓声が沸きまし
た。子どもたちにとって今夏
最後の思い出となりました。

使用済み油から環境を考える
BDFカーのパワーを体験

　拝志小学校でダイキアクシスの亀井昭
しょうへい

平さんを
お招きし「とうおんe-program」が行われました。そ
のまま捨てると環境汚染に繋がる使用済み天ぷら
油。環境会議では油と薬品を反応させバイオティー
ゼル燃料（BDF）を作る実験をしました。運動場で
はBDFカーに乗車し、使用済み油で車の燃料がで
きることに児童は驚いていました。
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3年ぶりの開催
志津川で納涼祭
　志津川で納涼祭が開催され
ました。納涼祭が開催された
のは３年ぶり。数年間中止と
なっていましたが楽しみにし
ていた子どもたちのために開
催を決定した納涼祭。参加し
た子どもたちは友達と一緒に、

綿菓子やかき氷を口いっぱい
に頬張ったり、射的や輪投げ、
ボールすくいなど夢中になっ
て楽しみました。初めて参加
する子どもたちもいて、夏祭
り会場には笑顔が溢れていま
した。

健康な体づくりの第一歩
オーラルフレイル予防
　山之内地区でいきいきサロンが開かれました。
オーラルフレイルは噛む、飲み込む、話すなどの口
腔機能が衰えることを指します。口腔機能の低下
は早期の老化のサインとも言える大事な指標となり
ます。予防するため、歯の磨き方、栄養のある食
べ物について学びました。同時に体力測定も行い自
分の今の体について学んだよい機会でした。

夏休みの親子の時間
サマーリースワークショップ
　８月28日に、中央公民館と川内公民館で大人と子
どものふれあい広場「サマーリースワークショップ」
が開催されました。ドライフラワーを扱う店「core」
の板橋由

ゆ り
梨さん（井内）を講師に迎え、親子でサマー

リース作りを体験しました。参加者は「親子でひと
つの物を作る機会は滅多になく、楽しかった。また
やりたい」と目を輝かせました。
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ねんりんピック愛顔のえひめ2023
ゲートボールプレ大会が開催
　9月11日、総合公園でねんりんピック愛顔のえひ
め２０２３プレ大会が開催され、東温市はゲート
ボール競技が行われました。チームの連携、相手
との駆け引きなど戦術や戦略が重要なスポーツで、
参加者は真剣な表情で声を掛け合いながら競い
合っていました。ねんりんピックは来年の10月28日
から開催される予定です。

夏の夜の白猪の滝を堪能
ichi.494夜のマルシェ
　夏の暑さが残る８月末日、白猪の滝公園で夜の
マルシェが開催されました。昼間はうだるような暑
さでしたが、日が沈む頃には、過ごしやすい気温
に。来場者は夜の山の景色を楽しんだり、屋台や
キッチンカーなどで買い物を楽しみました。最後に
はスウェーデントーチで手持ち花火を楽しみ、夏
のひとときを過ごしました。

地域の伝統文化を学ぶ
東谷小学校で稲刈り体験
　9 月 7 日、東谷幼稚園の園
児、東谷小学校の児童が稲
刈り体験をしました。地域の
方や地域おこし協力隊員が見
守る中、初めて参加する児童
は慣れない鎌に苦戦しながら
も夢中で刈り取っていました。

参加した児童は「去年より慣
れて、今年はたくさん刈り取
れた」と話しました。10 月に
は刈ったもち米で餅つきが予
定され、12 月には刈った麦わ
らでしめ縄作りが予定されて
います。

３年ぶりの開催
どてかぼちゃカーニバル
　３年ぶりにどてかぼちゃ
カーニバルが開催されました。
市内外から出品されたどてか
ぼちゃを来場者が評価して点
数を競います。今年のカボチャ
は大きいもので 200kg を超え
るものや、イラストが描かれ

たもの、籠に詰められた小さ
なカボチャなどさまざまな種
類のカボチャが並べられまし
た。参加者は「これまでも何
度か来ていたのですが、久し
ぶりにまた来れてよかったで
す」と話しました。

プロから教わるスポーツの楽しさ
愛媛オレンジバイキングスと交流
　愛媛オレンジバイキングスと西谷小学校全校生
徒とバスケットボール交流会が行われました。バ
イキングスからは久保匡

た だ し
史コーチと平良陽

よ う た
太選手

が訪れ、ボールの投げ方やキャッチの仕方を学び
ました。最後はバイキングス対生徒との練習試合
が行われ、平良選手のプレーを目の前で見た生徒
からは歓声が上がりました。

地元の子どもたちと造る
大安寺で土壁塗り体験
　2023年11月に竣工を予定している大安寺で土壁
塗り体験が行われました。寺の壁は小舞と呼ばれ
る細い竹を編んだものを下地に何層も塗られます。
地元の子どもたちが参加し、コテで塗ったり手で
土を塗りつけたりしました。参加者は「土が柔らか
い。泥遊びしているよう。左官職人さんの苦労が
よく伝わった」と話しました。
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シェイクスピアの世界を東温で
「間違いの喜劇」上演

　９月22日〜25日の４日間伊予の国シェイクスピア
「間違いの喜劇」が東温アートヴィレッジセンターア
トリエNESTで開催されました。とうおんアートヴィ
レッジフェスティバル2022の一つで、市民キャス
トが中心となって創ったシェイクスピア作品です。
演者たちの声が会場に響き渡り、観客を魅了しま
した。

子どもたちが安全に登校を
学校運営協議会で草刈り
　重信中学校の学校運営協議会で草刈りが行われ
ました。昨年度から実施されている草刈りは、始
業式の前に通学路の草を刈ります。今年はPTAの
人たちや地域の人も参加するなど昨年よりも多く
の人が参加しました。北吉井三島会の西村裕

ゆ う き
貴さ

んは「地域としてこのような機会があればまた参加
したい」と話しました。

高校生の熱い戦い
東温高校体育祭
　９月７日東温高校体育祭が
行われ、今年も東温高校生
たちが熱い戦いを繰り広げま
した。生徒たちは応援合戦や
ダンス、リレーなどの競技に
真剣に取り組み、各チームの
応援が熱く繰り広げられまし

た。今年は３年生の保護者の
観覧もあり、シャッター音が
響き渡りました。汗を流した
り、時には涙しながらチーム
一丸となって取り組んだ体育
祭。今年の体育祭は大盛況で
幕を閉じました。

仕事ってなんだろう
市内の中学生が職場体験
　重信中学校と川内中学校の
生徒が市内外の企業で職場体
験学習を行いました。市役所
には重信中学校２年生の３人
が参加し、各課の業務を４日
間体験しました。総務課では
こども館で広報の取材体験を

行いました。生徒たちは夢中
になってシャッターを押した
り、参加者にインタビューを
したりして仕事を学びました。
職場体験を通して職業選択の
幅が広がることを期待したい
です。

ひたむきにボールを追いかける
小学生ペア四国大会へ
　小学生の藤田穂

ほ の か
香（北野台団地）さんと重松

香
か ほ

帆さん（上林）のペアがミズノ・ケンコーカップ
四国小学生学年別ソフトテニス大会に出場します。
初出場の四国大会に向けて夏休み中はほぼ毎日顔
を合わせ練習をしていた２人。練習中はひたむき
にボールを追い掛けています。２人は「四国大会
でも頑張りたい」と意気込みました。

今年の夏の結果を報告
全国で活躍した中学生が市長訪問
　全国総体に出場した重信中学校男子ソフトボー
ル部ゲームキャプテン髙塚裕

ゆ う た
太さんと片上倖

こ う の す け
之介

さんが市長に報告をしました。２人は喜びと感謝
の気持ちを市長に話しました。加藤市長は「ここで
の経験は代え難いものです。この経験が人生のど
こかで役に立ちます。これからも頑張ってください」
と労いました。


